

**Freiheitliche Landtagsfraktion**  
Silvius-Magnago-Platz 6  
I - 39100 Bozen (BZ)  
Tel.: +39 0471 946158  
freiheitliche@landtag-bz.org  
freiheitliche@pec.prov-bz.org  
die-freiheitlichen.com

---

# ANFRAGE

zur aktuellen Fragestunde  
des Südtiroler Landtages  
im Monat März 2021

---

Bozen, den 1. März 2021

## SARS-CoV-2-Gratisselbsttests

38/03/21

In Österreich werden ab dem 1. März in den Apotheken kostenlose Selbsttests für zuhause ausgegeben, um eine mögliche Infektion mit dem SARS-CoV-2-Virus nachzuweisen. Diese Maßnahme, soll ergänzend die Ausbreitung der COVID-19-Pandemie eindämmen, wobei auf Eigenkontrolle und eigenverantwortliches Handeln der Bürger gesetzt wird. Angesichts der Tatsache, dass sich viele Bürger in Südtirol keinen Antigen-Schnelltest leisten können, welcher von den Apotheken angeboten wird, sind ergänzende Angebote im Sinne der Pandemie-Eindämmung notwendig.

Die Landesregierung wird um die Beantwortung folgender Fragen ersucht:

1. Gedenkt die Südtiroler Landesregierung als ergänzende Maßnahme zur Eindämmung des SARS-CoV-2-Virus kostenlose Selbsttests für zuhause über die Apotheken auszugeben? Wenn Ja, wann soll die Initiative beginnen und wie viele Selbsttests für Südtirol werden angekauft? Wenn Nein, aus welchen Gründen nicht?
2. Welche Bedenken hinsichtlich der kostenlosen Selbsttests bestehen?
3. Gibt es bereits eine entsprechende Zulassung für die Anbieter von Selbsttestprodukten zum Nachweis einer SARS-CoV-2-Infektion?

  
L. Abg. Ulli Mair



**DIE SOZIALE  
HEIMATPARTEI**



Bozen / Bolzano, 15.03.2021

Bearbeitet von / redatto da:

An die  
Landtagsabgeordnete  
Ulli Mair

Zur Kenntnis: An den  
Per conoscenza: Präsidenten des Südtiroler Landtages  
Josef Nogger

### **Aktuelle Fragestunde Nr. 38/März – SARS-CoV-2-Gratisselbsttests**

#### **Ad 1:**

*Gedenkt die Südtiroler Landesregierung als ergänzende Maßnahme zur Eindämmung des SARS-CoV-2-Virus kostenlose Selbsttests für zuhause über die Apotheken auszugeben? Wenn Ja, wann soll die Initiative beginnen und wie viele Selbsttests für Südtirol werden angekauft? Wenn Nein, aus welchen Gründen nicht?*

Vorerst kommen Selbsttests im Rahmen eines Projektes in den Grundschulen zum Einsatz, weil sie weniger invasiv sind als „normale“ Antigen Schnelltests. Die Bürger können sich derzeit in den eigens eingerichteten Impfzentren kostenlos testen lassen.

#### **Ad 2**

*Welche Bedenken hinsichtlich der kostenlosen Selbsttests bestehen?*

Sie sind noch nicht als Tests für eine Diagnoseerstellung vom Gesundheitsministerium zugelassen worden und werden folglich vorerst als Pre-screenings eingesetzt.

#### **Ad 3**

*Gibt es bereits eine entsprechende Zulassung für die Anbieter von Selbsttestprodukten zum Nachweis einer SARS-CoV-2-Infektion?*

Siehe Antwort 2

Mit freundlichen Grüßen.

Thomas Widmann